

THE OU CAFE PHILO

COMPTE RENDU n° 72

Mardi 30 avril 2019.

Nombre de personnes présentes : 6

THEMES PROPOSES :

- Qu'entendons-nous par engagement ?
- Il n'y a absence que pour un être capable de souvenir et d'attente (Henri Bergson)

Thème retenu :

Qu'entendons-nous par engagement ?

Points principaux évoqués :

- Différence entre **engagement** (action de se lier par une promesse ou une convention) qui laisse la part au libre arbitre et **obligation** (devoir moral ou social) plus contraignante
- L'engagement demande de se décider fermement à effectuer un acte physique ou moral
- La vie n'est faite que d'engagements lorsqu'on vit en société
- L'engagement se prend entre deux entités, parfois sous forme de volontariat : engagement dans l'armée, chez les pompiers, dans les ordres...
- Avant de prendre un engagement écrit, il est nécessaire de bien en mesurer les conséquences et de se donner la possibilité d'en sortir, si évolution imprévue, en prévoyant des clauses dans ce sens
- Quelles sont les limites de l'engagement ? Ne pas souscrire un engagement dans quelque chose pouvant nuire à soi-même et aux autres (sectes, mafia, groupe de malfaiteurs...)
- Les parents ont des engagements vis-à-vis de leurs enfants, et réciproquement
- Il est à remarquer que les hommes politiques prennent des engagements lors des campagnes électorales, qui ne sont pas souvent tenus par la suite
- Certaines professions (médecins, hommes d'église) prennent l'engagement de ne pas révéler certains secrets ; il en est de même pour certains employés d'entreprises qui ne doivent pas révéler les secrets de fabrication
- Lorsqu'on s'occupe d'un animal, on doit s'engager à le prendre en charge totalement
- L'engagement moral (envers des amis, ou envers plus faible que soi) doit être tenu, si possible après réflexion, ce qui lui donnera d'autant plus de valeur ; attention à ne pas s'engager pour faire plaisir, en sachant que l'on ne pourra pas tenir cet engagement
- Chacun est le propre surveillant de son engagement moral
- L'engagement amoureux doit être considéré comme quelque chose d'important, de fiable mais peut, au fil du temps, devenir caduc.